

las habitaciones para recibir huéspedes, á menos que consignen en el padron que el local está destinado á dicha industria, en cuyo caso, de la comprobacion que con las matrículas de subsidio haga la Administracion económica, surgirá la procedencia de la resolucion que se debe adoptar en cada caso.

Ante una gran concurrencia se puso anoche en nuestro coliseo la sublime ópera en cuatro actos titulada *Hernani*.

Sentimos no disponer de un gran espacio en el periódico para expresar la manera con que ha sido ejecutada esta ópera por todos los artistas que actúan bajo la direccion del Sr. Fiorini.

La Sra Fidi-Arzalini estuvo inimitable y en algunas escenas llegó á la altura de los artistas de más valia.

El Sr. Ferrari trabajó con gran fe.

El Sr. Ponsini recibió una gran ovacion y cual los anteriores personificó magistralmente, ejecutando de una manera admirable.

El Sr. Soldá cumplió perfectamente su cometido recibiendo el beneplácito del público.

Los coros y orquesta á gran altura.

El concertante del tercer acto mereció los honores de la repetición en medio de atronadores aplausos y multitud de llamadas á la escena.

El día de ayer, Domingo, dieron principio, en el edificio de las escuelas públicas, los exámenes de fin de curso de la academia de Música, formando el Tribunal el presidente del Ayuntamiento Don José Olano y los Concejales Sres. Calisalvo y Elvira. Han sido examinados los discípulos de Violoncello y Contrabajo, y los de «Instrumentos de metal» á cargo de los profesores Sres. Gonzalez y Reparaz.

Esta tarde á las seis serán examinados los de la clase de solfeo que dirige el Sr. Sainz, y á las 8 de la noche los de flauta, oboe y clarinete. Mañana á

las 8 de la noche sufrirán igualmente exámen los discípulos de los profesores Sres. Barech, Garcia y Sarriegui

D. Gabriel de la Puerta comunica en atenta carta que ha recibido el acuerdo del Ayuntamiento acerca del análisis de las aguas potables de Choritoquieta y de Ulia, así como también la copia del análisis practicada por don Ramon Usabiaga, y que por fin han llegado á su poder varias botellas conteniendo las mencionadas aguas y que practicará á la mayor brevedad los trabajos analíticos de las mismas.

Como caso curioso copiamos de nuestro apreciable colega *El Bidasoa*, de Irún, la siguiente noticia:

«Serian las tres y media de la tarde próximamente del último viérnes, cuando se percibió á mucha distancia una fuerte detonacion que alarmó á todo el personal de servicio en la Aduana, almacenes, oficinas, vías, depósito y talleres en la estacion del ferro-carril, acudiendo apresuradamente todos los que pudieron en direccion á donde se oyó, en la creencia de que sería cuando ménos la explosión de alguna máquina de las varias de maniobras al reventar la caldera.

¿Cual no sería la sorpresa de todos al ver que el motor de semejante detonacion era una pipa vacia para transporte de vinos! la cual sin duda, espuesta al sol, llena de gas alcohólico, herméticamente cerrada y por el calor observado, etc. al rodarla para el cargue en wagoes, estalló por un costado, destrozando los fuellos ó peines, arrojando á larga distancia la mayor parte de los fragmentos, sin ocasionar afortunadamente ninguna desgracia á los hombres de faena.

En el momento de efectuada esta fuerte explosión, principió á arder en llama viva, por lo que, colocando boca abajo la pipa, se pudo apagar, no sin que se quemase todo el interior.»

Debido á las gestiones de la prensa profesional de Madrid, es muy probable que se declaren de fiesta nacional los días 21, 22, 23 y 24 de este mes, con el objeto de que el Magisterio español pueda asociarse y concurrir al festival que la nacion

todo dedica en esos días al inmortal Calderon de la Barca.

Se calcula de 14 á 16,000 los asistentes á la procesion cívica del Centenario de Calderon, segun los datos que se tienen recogidos en centros oficiales.

Parece que está terminado un arreglo general de las secciones de Fomento en provincias.

Se ha publicado la convocatoria para la oposicion al cuerpo de Abogados de estado.

Son doce plazas dotadas con 12,000 reales. Los ejercicios comienzan el 15 del mes que viene.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha reclamado á los gobernadores de provincias una lista detallada de los concejales electos, con objeto de proceder al nombramiento de Alcalde.

El Ayuntamiento de Sevilla se propone regular al Sr. Gayarre una rica botonadura de záfiro y brillantes, como muestra de reconocimiento por haberse brindado éste á tomar parte en la ejecucion del *Miserere* de Esclava, en las noches de Miércoles y Jueves Santo.

Entre nueve y diez de la noche del miércoles, cayó sobre Tortosa una nube de granizo en cantidad tan considerable, que no se habia visto otra igual en lo que va de siglo. En menos de media hora los campos, las orillas del rio, los balcones y las calles, estaban cubiertas de una blanca capa de dicho meteoro y de un espesor de más de veinte centímetros.

A varios gobernadores de provincias se ha dirigido una circular reclamando los reglamentos de las Cajas de Ahorros y Montes Piedad en ellas establecidos, con objeto de formar una estadística y cumplir lo dispuesto en la ley de 25 de Junio último.

Se ha dispuesto por el Ministerio de Fomento, que se establezcan aparatos ópticos en los montes del Estado, para dar con oportunidad los avisos en caso de incendio.

Los Ayuntamientos de Salvatierra, San Millan y pueblos de Roltegal, On-